

L'ÉPÎTRE DE JUDE (3)

Lecture v.17 à 25

Comme l'indique le v.1 en introduction, et comme nous l'avons vu dernièrement, cette courte épître s'adresse à *ceux qui ont été appelés*, - et qui ont répondu à cet appel - à *ceux qui sont aimés en Dieu le Père* - et lui témoignent leur reconnaissance par leur engagement à lui être soumis en gardant ses commandements, - *et à ceux qui sont gardés pour Jésus-Christ* - le bon berger.

Il n'est donc pas étonnant qu'ils soient qualifiés de "*bien-aimés*" au v.17, de même qu'aux v.3 et 20, puisque Dieu est Amour. le Seigneur Jésus confirmera cela en Jn.15,9 : *Comme le Père m'a aimé, je vous ai aussi aimés. Demeurez dans mon amour.* Étant dans l'amour du Fils, lequel est dans le sein du Père (Jn.1,18), nous ne pouvons que rendre grâce à Dieu le Père, qui nous a rendus capables d'avoir part à l'héritage des saints dans la lumière (Col.1,12).

D'où la nécessité de veillez et priez, afin de ne pas succomber aux nombreuses dérives dues à la tolérance prêchée en bien des lieux aujourd'hui, comme Jude le dénonce pour son temps.

v.17 le *souvenez-vous des choses annoncées d'avance* correspond au v.5 : *je veux vous rappeler*. En effet, il est de la plus haute importance de ne pas être des auditeurs oublieux (Jac.1,25), comptant sur leur engagement initial d'être fidèle. Nous sommes tous faillibles.

C'est précisément à cause de cela que Jude rappelle à ces bien-aimés les dangers qu'ils encourent en étant dans le monde, mais pas du monde. Paul écrira en Phil.2,15 : *afin que vous soyez irréprochables et purs, des enfants de Dieu irrépréhensibles au milieu d'une génération perverse et corrompue, parmi laquelle vous brillez comme des flambeaux dans le monde, 16 portant la parole de vie.*

En Jean. 8,31 Jésus exhorte ses auditeurs *Juifs qui avaient cru en lui* : *Si vous demeurez dans ma parole, vous êtes vraiment mes disciples.* Nous savons que *la foi vient de ce qu'on entend par la Parole de Dieu*. C'est bien pour cette foi là qu'il nous faut combattre, *foi qui a été transmise aux saints une fois pour toutes* (v.3). Et Jésus d'ajouter en Jean 15:9, déjà cité :

Comme le Père m'a aimé, je vous ai aussi aimés. Demeurez dans mon amour. et il ajoute v.10 *Si vous gardez mes commandements, vous demeurerez dans mon amour, de même que j'ai gardé les commandements de mon Père, et que je demeure dans son amour.*

Dans les versets 5 à 16, Jude a rappelé beaucoup d'évènements qui se sont passés sous l'ancienne alliance, avec leurs dérives multiples. Ici, au v.17 il fait appel au souvenir des choses qui viennent de se passer du temps des apôtres et du Seigneur Jésus, fondement de la foi chrétienne basée sur Christ et ses apôtres, et que Satan va s'efforcer de renverser de bien des manières jusqu'à aujourd'hui

C'est ainsi que nous pouvons comparer ce qui vient d'être dit par Jude, concernant le passé, le présent et l'avenir, avec Hébr.1,1 : *Après avoir autrefois, à plusieurs reprises et de plusieurs manières, parlé à nos pères par les prophètes, 2 Dieu, dans ces derniers temps, nous a parlé par le Fils,...*

Hébr.2,1 poursuit : *C'est pourquoi nous devons d'autant plus nous attacher aux choses que nous avons entendues (rappel de Jud.5 et 17), de peur que nous ne soyons emportés loin d'elles. 2 Car, si la parole annoncée par des anges a eu son effet, et si toute transgression et toute désobéissance a reçu une juste rétribution (rappelons-nous Jud.6-7 concernant les anges qui ont perdu leur dignité), 3 comment échapperons-nous en négligeant un si grand salut, qui, annoncé d'abord par le Seigneur, nous a été confirmé par ceux qui l'ont entendu... - les apôtres cités v.17 . Cela rejoint tout à fait l'exhortation de Jude à *combattre pour la foi transmise aux saints une fois pour toutes* (Jude 3). C'est un combat pour toutes les générations.*

Le **v.18** nous rappelle encore *qu'au dernier temps il y aurait des moqueurs, marchant selon leurs convoitises impies*. C'est aussi ce que l'apôtre Pierre a écrit comme avertissement : *sachant avant tout que, dans les derniers jours, il viendra des moqueurs avec leurs railleries, marchant selon leurs propres convoitises...* (2 Pierre 3:3).

v.19 *Ce sont ceux qui provoquent des **divisions**, hommes sensuels, **n'ayant pas l'Esprit**.*

L'acceptation de telles dérives dans les églises au nom de la tolérance (Il ne faut pas juger ; que celui qui n'a jamais péché jette la première pierre, etc.), le refus d'exercer la discipline, conduit fatalement à des divisions. Soit on accepte de faire le ménage en exerçant la discipline biblique, soit on se sépare si la pratique du péché ou la dérive biblique est acceptée ; mais pas de compromission avec le péché.

Jésus a averti ses disciples que le fait de s'attacher à Lui, dans une foi authentique et sans retour, entraînerait des divisions :

Mat.10:35 *Car je suis venu mettre la division entre l'homme et son père, entre la fille et sa mère, entre la belle-fille et sa belle-mère ...*

Luc 12:51 *Pensez-vous que je sois venu apporter la paix sur la terre ? Non, vous dis-je, mais la division.*

Jean 7:43 *Il y eut donc, à cause de lui, division parmi la foule.*

Jean 9:16 *Sur quoi quelques-uns des pharisiens dirent : Cet homme ne vient pas de Dieu, car il n'observe pas le sabbat. D'autres dirent : Comment un homme pécheur peut-il faire de tels miracles ? 17 Et il y eut division parmi eux.*

Les uns croient voir clair, sans être éclairé par la Lumière du monde qu'est Jésus-Christ lui seul, les autres, preuve en main, constatent la démonstration de sa divinité et croient que c'est bien lui le Messie qu'il faut écouter et suivre, quoi qu'il en coûte.

Jean 10:19 *Il y eut de nouveau, à cause de ces paroles, division parmi les Juifs. Division parmi les "louangeurs !"*

Et que dire de toutes les exhortations à se séparer, à sortir du milieu ? Notamment :

1 Cor.5,11 *Maintenant, ce que je vous ai écrit, c'est **de ne pas avoir des relations** avec quelqu'un qui, se nommant frère, est impudique, ou cupide, ou idolâtre, ou outrageux, ou ivrogne, ou ravisseur, **de ne pas même manger avec un tel homme**. 12 *Qu'ai-je, en effet, à juger ceux du dehors ? N'est-ce pas ceux du dedans que vous avez à juger ?* 13 *Pour ceux du dehors, Dieu les juge. **Otez le méchant du milieu de vous.****

Et quand cela n'est pas possible, que la gangrène s'est installée, alors la séparation personnelle s'impose, comme l'Écriture l'indique si fortement :

Es.52:11 *Partez, partez, sortez de là ! Ne touchez rien d'impur ! Sortez du milieu d'elle ! Purifiez-vous, vous qui portez les vases de l'Éternel !*

Jér.50:8 *Fuyez de Babylone (la confusion), sortez du pays des Chaldéens (briseurs de mottes), et soyez comme des boucs à la tête du troupeau !*

Jér.51:45 *Sortez du milieu d'elle, mon peuple, et que chacun sauve sa vie, en échappant à la colère ardente de l'Éternel !*

2 Cor.6:17 *C'est pourquoi, sortez du milieu d'eux, et séparez-vous, **dit le Seigneur** ; Ne touchez pas à ce qui est impur, et je vous accueillerai.*

Ap.18:4 *Et j'entendis du ciel une autre voix qui disait : Sortez du milieu d'elle, mon peuple, afin que vous ne participiez point à ses péchés, et que vous n'ayez point de part à ses fléaux. Souvenons-nous du jugement porté à notre connaissance en Josué 22:20 *Acan, fils de Zérach, ne commit-il pas une infidélité au sujet des choses dévouées par interdit, et la colère de**

*l'Éternel ne s'enflamma-t-elle pas contre toute l'assemblée d'Israël ? **Il ne fut pas le seul qui périt à cause de son crime.***

C'est précisément la raison pour laquelle, tout au long de l'histoire, Dieu a suscité des prophètes, afin de ramener à Lui ceux qui sont tombés mais qui voudront bien entendre les avertissements solennels qui leur sont adressés.

Pourtant, Dieu n'oblige personne à la séparation. Son Fils Jésus ne dira-t-il pas aux douze : *Et vous, ne voulez-vous pas aussi vous en aller ?* (Jean 6,67). Et plus fort encore en Ap.22,11 *Que celui qui est injuste soit encore injuste, que celui qui est souillé se souille encore ; et que le juste pratique encore la justice, et que celui qui est saint se sanctifie encore.*

v.20 *Pour vous, bien-aimés, vous édifiant vous-mêmes sur votre très sainte foi (une seule foi Eph.4,5) - Faut-il encore le répéter, transmise aux saints une fois pour toutes. Rien à y ajouter, rien à en retrancher (Ap.22,18-19)*

- et priant par le Saint-Esprit - Conformément à ce qu'écrit Paul aux Eph.6,18 :

*Faites **en tout temps** par l'Esprit toutes sortes de prières et de supplications. **Veillez à cela** avec une entière persévérance, et priez pour tous les saints ; 1 Thes.5,17 Priez **sans cesse** ;*

*Héb.13:15 Par lui, offrons **sans cesse** à Dieu un sacrifice de louange, c'est-à-dire le fruit de lèvres qui confessent son nom*

v.21 *maintenez-vous **dans** l'amour de Dieu - rejoint Demeurez dans mon amour, déjà vu plus haut - en attendant la miséricorde de notre Seigneur Jésus-Christ pour la vie éternelle.*

L'apôtre Pierre écrira : *Le jour du Seigneur viendra comme un voleur ; ... quelles ne doivent pas être la sainteté de votre conduite et votre piété, 12 attendant et hâtant l'avènement du jour de Dieu... 14 C'est pourquoi, bien-aimés, en attendant ces choses, appliquez-vous à être trouvés par lui sans tache et irrépréhensibles dans la paix.*

Dans une grande famille ce n'est jamais facile pour chacun d'être en paix avec tous, d'où la nécessité d'être vigilant dans nos rapports les uns avec les autres pour se **maintenir dans l'amour de Dieu**, étant bien aimés du Père (Jud.1)

v.22 *Reprenez les uns, ceux qui contestent . Reprendre, c'est prendre à nouveau, et non pas semoncer vertement. C'est pourquoi Jude expose droitement et sans détours les dangers menant au jugement de Dieu, afin que ses lecteurs ne s'égarent pas et ne soient pas sous la condamnation qui attend les impies.*

C'est aussi le conseil de Paul en 1 Thes.5:14 : *Nous vous en prions aussi, frères, avertissez ceux qui vivent dans le désordre, consolez ceux qui sont abattus, supportez les faibles, usez de patience envers tous.*

Et en 2 Thes.3:15, concernant celui qui a péché et qui se repend, *Ne le regardez pas comme un ennemi, mais avertissez-le comme un frère.*

v.23 *sauvez-en d'autres en les arrachant du feu ; Même pensée en 1 Jn.5,16 : *Si quelqu'un voit son frère commettre un péché qui ne mène point à la mort, qu'il prie, et Dieu donnera la vie à ce frère...**

- et pour d'autres encore, ayez une pitié mêlée de crainte, haïssant jusqu'à la tunique souillée par la chair. Pas de faux amour pour celui qui se complait dans sa souillure et qui prétend avoir la foi en Jésus-Christ crucifié : 1 Cor.5:11 Maintenant, ce que je vous ai écrit, c'est de ne pas avoir des relations avec quelqu'un qui, se nommant frère, est impudique, ou cupide, ou idolâtre, ou outrageux, ou ivrogne, ou ravisseur, de ne pas même manger avec un tel homme.

Accepter la gangrène du péché dans une communauté de frères, quelle que soit sa forme et sa gravité à nos yeux, c'est exposer celle-ci au jugement de Dieu et à des conséquences spirituelles désastreuses pour beaucoup, et surtout pour les jeunes, même et surtout si le nombre de "convertis" augmente malgré tout.

v.24 Or, à celui qui peut vous préserver de toute chute et vous faire paraître devant sa gloire irrépréhensibles et dans l'allégresse,... Ne désespérons pas à cause de nos manquements, de nos faillites, mais confessons-les, car, *si nous confessons nos péchés, Il est fidèle et juste pour nous les pardonner et pour nous purifier de toute iniquité* (1 Jn.1,9).

Cela rejoint 1 Pie 5,10 Le Dieu de toute grâce, qui vous a appelés en Jésus-Christ à sa gloire éternelle, après que vous aurez souffert un peu de temps, vous perfectionnera lui-même, vous affermira, vous fortifiera, vous rendra inébranlables. 11 *A lui soit la puissance aux siècles des siècles ! Amen !*

v.25 à Dieu seul, notre Sauveur, par Jésus-Christ notre Seigneur, soient gloire, majesté, force et puissance, dès avant tous les temps, et maintenant, et dans tous les siècles ! Amen !

Et l'apocalypse de Jean répond comme en écho : Apoc.5:13 *Et toutes les créatures qui sont dans le ciel, sur la terre, sous la terre, sur la mer, et tout ce qui s'y trouve, je les entendis qui disaient : A Celui qui est assis sur le trône, et à l'Agneau, soient la louange, l'honneur, la gloire, et la force, aux siècles des siècles ! Amen !*